
第 17 回北上市史編さん委員会（要旨）  

 

１  日  時  令和６年１月 24 日（水）午後１時 30 分～３時 10 分  

２  場  所  市役所本庁舎  ２階庁議室  

３  出席者  

  市史編さん委員  ９人    事務局  ５人  

４  内  容  

(1) 開会  

(2) 委員長あいさつ  

   残り３年は刊行ラッシュとなる。最後の年は崩さず終わりたいのでよろし

くお願いしたい。  

(3) 報告  

  ①  第 14 回北上市史編さん専門委員会の結果について  

〇専門委員会での協議結果について報告した。  

  ②  各部会の進捗状況について  

    〇各部会の状況について、担当者から説明をした。  

 （委員からの確認事項）  

   ・今年度刊行の資料編「近世」の刊行は大丈夫か。  

⇒  予定どおり刊行できるよう進めている。  

   ・資料編「現代」は計画どおりに進めるのが難しいとのことだったが、何  

に苦労しているのか。  

⇒  項目に合った資料が集まらないこと、また、原資料がそのまま掲載で  

きないものもあり、時間がかかっているようだ。  

・近現代は資料が多くて選択も大変かと思うがうまく調整するようお願い

したい。  

  ③  付帯事業について  

〇今年度中に行った事業等について報告した。  

 (4)  協議  

   ①  北上市史編さん基本計画の見直しについて  

 〇「通史編  先史・古代・中世」の刊行年度を令和６年度から令和７年度

に変更することとし、刊行スケジュールを半年延長する。  

（委員からの意見）  

・原稿の完成が５年 11 月から６年３月に変更するとのことだが、３月な

ら大丈夫ということか。  

⇒  部会では大丈夫ということだが、実際は提出後の調整作業に時間が必  

要だと思っている。  



    ・当初と変更後のスケジュールを比べると（校正作業が）２か月増えてい  

る。同じ期間で進めてもらいたいが何か理由があるのか。  

    ⇒  業者からは、校正には１年かかると言われていることと、想定よりも  

若干時間がかかることを考慮してのスケジュールとしている。  

    ・刊行が遅れていくと監査の指摘事項になることが危惧される。  

    ・変更理由は理解できるのでやむを得ないとは個人的には感じている。  

    ・部班会長にしっかりコントロールして進めてもらうようお願いしたい。 

（結論）  

  「通史編  先史・古代・中世」の刊行年度を令和７年度とし、「北上市史編さ

ん基本計画」のうち別紙資料の刊行計画を変更する。  

 ②  その他  

    特になし  

  (5) その他  

  ①  資料編「近代」の編目案について  

    （委員からの意見は近代班長へ提出）  

  ②  資料編「現代」の編目案について  

    （委員からの意見は現代班長へ提出）  

  ③  その他  

（ 6）  閉会  


